EUDS Mi Universidad

Carla Sofia Alfaro Domínguez

Controles de lectura

Parcial I

Interculturalidad y salud 1

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Primer semestre

INTERCULTURALIDAD EN SALUD LA NUEVA FRONTERA EN MEDIGINA COL

311

1

30

3

-1

-1

-1

-

-

-8

-1

1

4

4

a interculturalidad en los Sistemas de salud el anterior abadase, marca la importancia de la interculturalidad, tamandola como la relación existente entre personas culturalmente distintas, no solo basado en el componente étnico, sino también desde el punto de Vista religioso, ideológico y hosta por su percepción del mundo; bosada en el dialogo, respeto, valoración, articulación y aceptación de los diferentes conocimientos, cremcias y practicas existentes. En el ajea de la salud, esta contribuje a la mejoria de la calidad de vida de los individuos en una sociedad, con el mejor ejercicio de la medicinal y la comprensión del fenómeno salud-enfermedad teniendo en cuenta la anterior definición, la mejor forma de vislumbrar adecuadamente a las culturas es aclavar sus expresiones de acuerdo con sus propios juicios culturales. La interculturalidad se nos presental así, con una completidad que pudiera ser atemorizante, pero sólo si pretendemos asumir simultaineamente todas y colda una de sus facetas. La interculturalidad en sollud tiene aspectos conceptuales, éticos, filosoficos y epistemológicos, que están en pleno desarrollo, pero también necesita de propuestas pragmáticas y operativas a las que por cierto, va existen independientemente de los reflexiones teóricas. En particular en América latina, crisol de culturas en permanente evolución, las experiencias de aplicar la intercuturalidad en la salud puede remontarse hasta los primeros contactos entre los europeos y os notivos americanos, cuando aún no existia el concepto ni el término, y no han cesado de existir propuestos y proícticas; la novedad, el reto contemporaneo es aceptor que la interculturalidad en salud ya no es un tema que podamos relegar a las fronteras geograficas del ejercicio médico, ya no es un tema de aquellos que ejercen la profesión en comunidades indígenas, hoy atañe al meídico de la Clínica universitaria de Paris que atiende a un migrante subsahariano tanto como al formulador de políficas de salud latinoamericano que debe disenar nuevas estrategias para evitar la difusión del HIV en



-

-

-1

3

-3

3

3

3

3

3

3

3

3

3

#

INTERCULTURALIDAD EMPODERAMIENTO U

corla Sofia Alfaro, Daninguez

Dr. Sergio

En America Latina la termática de la interculturalidad todavia no dispone de un fundamento tednico elaborado. Para la situación actual, y la futura, faltan elementos metodológicos que puedan proporcionarnos puntos de grantorion clara sobre la idea de la interculturalidad y la sociedad multicultural. Por esa razón mis reflexiones al respecto necesariamente tienen debilidades metodologicas y requentrals en el futuro de modificaciones . La aproximación d un concepto de la interculturalidad mais integral exige un aprendizable continuo que conlleva una interrelación constante entre nuevas expersencios y razones, ast camo la inclusión de diferentes voces provenientes de multiples culturos. El proceso de globalización muest tral el aumento de dependencias, tanto políticas, culturales como sociales, pero, sobretodo, de los de ravorter economico. La aronomid global en su concepto neoliberal, entra a todos los espacios de la vida catidiana y afecta, sin excepción, a todas las culturas existentes. Como contraparte, en distintos poises emerge una conciencid etnica con tendencias diversas, que von de la resistencia, la defensa cultural sel etnocentrismo y la búsqueda entre la particular y la universal, hasta la integración del concepto moderno occidental como modelo de desarrollo. Americalatina y hoy en dia es un continente multicultural en el que viven un mosdico de pueblos diversos con diferentes culturals, cosmovisiones y rozanes propias de la vida. Este hecho precisa un analisis amplio de la realidad latinoameticana, la indigena, la negra, la mestiza y la occidental. Cada cultura presenta sus "mundos de vida" con Cosmovisiones específicos. La apertura que proponemos se orienta hacia un descubrimiento nuevo, hacia una mirada distinta de la actual que permita la entrada a un didlogo intercultural. La realidad social de los diferentes culturas de hoy en did esta determinada con tenciones officeiones y conflictos multiples . Los procesos históricos, los problemas

Carlo Sofia Alfaro Dominguez



SALUD INTERCULTURAL: ELEMENTOS PARA LA CONSTRUCCIÓN DE SUS BASES CONCEPTUALES

Jimonez Ruiz

En las viltimas decadas, interculturalidad en salud o salud intercultural, han sido conceptos indistintamente utilizados Para designar al carionto de acciones y políticos que tienden a conocar e incorporar la cultura del usuario en el proceso de atención de salud. El tema de la pertinencia cultural del proceso de atención es un fenómeno que trasciende la exclusivamente étnico pues implica valorar la diversidad biologica, cultural y social del ser humano como un factor importante en toda proceso de salud y enfermedad. El respeto a esta diversidad tiene larga trajectorial en países cuyas altas tasas de inmigración han generado contextos degran diversidad etnica y cultural; situación que ha puesto al equipo de salud en el imperativo de desarrollar estrategios que faciliten la relación medico-paciente. La necesidad de desarrollar procesos interculturales en salud se ha generado tanto en chile como en otros parses latinoamericanos por diversas razones historicas, Sociopoliticas y epidemiológicas, las cuales han motivado iniciativas tendientes a exitar que la identidad etnica y cultural del usuario constituya una barrera en el acceso y oportanidad a una mesor atención de salud. En est contexto, la antropologia como ciencia contribuye tanto a develor y comprendar los culturos involucrados en el proceso de atención de salud, como os proporcionar elementos socioantropológicos y epidemiológicos, las cuales han motivoldo iniciativas tendientes a evitor que la identidad étnica y cultural del usuario constituya una boirrera en el acceso y aportunidad a una meior atención de salud. En este contexto, la antigologia como ciencial contribuye tanto a develor y comprender las culturas involucradas en el proceso de attención de salud, como a proporcionar elementos sociodatropológicos para apreciar el fenómeno de Salud y enfermedad desde su dimensión biologica, social y culto-1 ral en un escenario de cremente pluralismo me'dira que caracteriza a la sociedad contemporánea . Este dificulo expone, desde la



REFERENCIAS BIBLIOGRAFICAS

I:Kleinman A, Benson P. Anthropology in the clinic: the problem of cultural competency and how to fix it.

Plos Med. 2006; 3 (10): e 294

2: Editorial plaza y valdes, correción del libro: sin colección

Idioma: castellano, número de paginas: 298, fecha de publicación: 2013, materia: Interculturalidad

3:México V. 131n.9 sep 2003, salud intercultural: elementos para la contrucción de las bases conceptuales

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 5